

El Noticiero Sevillano

CÉNTIMOS 5

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO IV.—NÚM. 1.338

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 1.º de Diciembre de 1896

EL CABELLO RENACE

POSITIVAMENTE, COLOR NATURAL, USANDO EL AGUA CRUSPÍNERA, PREMIADA MEDALLA DE ORO EN PARÍS; evita la caída, que venga blanco, lo hace fino, brillante, quita caspa, mantiene la cabeza sana, limpia, perfumada. Se vende en Perfumerías y Droguerías. Cruspín, 20, Rue Baudin. París.—En España: Sres. Vicente Ferrer y C.ª Barcelona.

EL NOTICIERO SEVILLANO

El periódico de mayor circulación de Andalucía

LA CASA

Muebles de SIMON MARCO, establecida en calle Zaragoza, 24 SE HA TRASLADADO A LA DE

TARIFA. 8

(Junto a la Campana)

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Revista extranjera

Ecós de Panamá

Cuando de nuevo se aprestan unos centenares de hombres a romper por La Culebra la espina dorsal de ambas Américas, cuando otra vez se exponen capitales para dar un tajo a la estrofa granítica que viene a ser el nudo del que enlaza la cordillera de los Andes con las Montañas Roccosas, el Sur con el Norte y el largo de cuyas faldas han corrido los hombres de las dos razas del Viejo Mundo que han luchado y dominan en el Nuevo, llega de Francia la noticia de que el tribunal inglés ha concedido autorización a los tribunales franceses para procesar a Arton como agente del Panamá, ya que la extradición se concedió solo por el delito de la sociedad de explosivos. Arton, condenado hace unos días a varios años de prisión, ha pedido que de nuevo se abra el proceso de Panamá, por el que se fingió perseguido a través de Europa entera. Arton, que fué el agente corruptor empleado por Corbelli Herz y por el barón de Rochach para reabrir los negocios de las minas de las montañas de los Andes, parece decidido a hablar. Poseedor de la casa en que constan los nombres de los 104 prometedores en los manejos de corrupción, reclamando las firmas originales de los que recibían dinero, puede, si quiere, armar un verdadero escándalo; puede revelar los nombres de muchos culpables, quizá de todos; puede, si quiere, para una mitad del camino, dar tal sacudida en la esfera política de Francia, que muchos hombres es posible que deban retirarse al campo del hogar más o menos sano; puede escribir, si canta de plano, por qué los tribunales franceses usaron de tanta lenidad en el que se llamó castigo y no fué sino salnete vergonzoso, y por qué su acción quedó restringida a unos pocos cuando los culpables eran muchos; puede, acusando él en primer término a muestra de tardío arrepentimiento—hacerse purgarse sus culpas los que han quedado vivos.

Y mucho más puede hacer el agente del malvado moribundo de Bon-momouth, y parece que así tiene intención de obrar. ¿Hablará por despecho, por rencor hacia los que después de haberse servido de él lo han dejado, pobre y herido, entregado al rigor de unos tribunales con una poca influencia quizá le hubiera abasaltado? ¿Es, por lo contrario, ese cambio de actitud de Arton el último acto de una trama que empezó con la muerte del barón de Rochach? ¿Se trata de una nueva broma, una sangrienta que la pasada? Todo puede ser; pero es aventurado formular juicio antes de saber el sesgo que toma el proceso. Después de todo lo ocurrido; tras de saber que la policía francesa que andaba persiguiendo a Arton, según rezaban los periódicos oficiales, oficiosa, sirvió solo para advertirle que no se dejara pillar; en pos de aquellos detalles que a Waldeck-Rousson le valoraron 200.000 francos y al buen Eiffel una patente de invención que bien ganada debe de tenerse, como se le otorgó, no se comprende como hay alguien que se atreva a decirle en remover el secreto ese fango moral que causa tantos escándalos por lo menos como el agua encharcada que en el mismo mata con sus emanaciones patéticas.

Si con el nuevo proceso que se intenta tiene alguna intención de hacer resaltar inocentes a un tanto dudoso; si se persigue, no el delito, sino el resultado de sincerar a los que han ganado millones, demostrando que los adquirieron honradamente, opinamos que valdría más no haber acometido ese nuevo proceso y contentarse los que disfrutan del ahorro de miles de los fallecidos, con lo que ya tienen. Bueno es que recuerden los diez versos que alguien puso en boca de la Afrodita:

Bien está lo hecho, que no cae en un seso hora y provecho. A. RIBERA.

Noticias locales

Bajo la presidencia de D. Julio Ferrand se reunió anoche, a las ocho, en el Ateneo la Sociedad Española de Historia Natural, sección de Sevilla. El Sr. Cuervas leyó una nota titulada «Yoso de detección accidental de vía húmeda» y una conferencia bibliográfica de un trabajo de M. Fleury, titulado «Recherches sur les formes cristallines des thymonones substituídes, de la thymonone», dando después algunas explicaciones a los señores socios acerca del fenómeno de la morfotropía, estudiado en este trabajo con respecto a algunos compuestos orgánicos. El Sr. Barras leyó una nota hecha en colaboración con el Sr. Medina, en la cual los autores exponen una serie de numerosas medidas efectuadas sobre cráneos de gúanchos de Canarias y de

El despojo de los naufragos

Lebrija 30, 0 t.

En este momento regresamos de las casetas de campo en que habitan los individuos apodados los Peregrinos. En dichas casetas se hallaban las mujeres y los chicos de aquéllos. Estos sujetos relatan que hallaron un cadáver, quedándose custodiándolo dos, desde una lancha, mientras otros dos avisaban a las autoridades. Hasta la mañana siguiente no hicieron entrega del cadáver a aquéllas. Las declaraciones de la mujer de uno de los Peregrinos ha infundido sospechas, a pesar de que asegura que no tocó el cadáver. La Guardia civil trae detenidos a todos los individuos de la familia de los Peregrinos. Aquí se les interrogará nuevamente. El viaje nuestro a la caseta de los detenidos ha sido penoso por tener que hacerlo a caballo y por la lluvia y viento, que no han cesado un instante.—H. Mir.

Sospechas.—Las señas del cadáver.—Los excursionistas

Lebrija 30, 6-20 t.

La impresión que se ha sacado del interrogatorio hecho a la familia de los Peregrinos en sus casetas, es la de que los interrogados ocultaban algo. Las señas del cadáver que los detenidos encontraron, coinciden tanto con las de Paco Pró como con las de Camacho. A las casetas fuimos el alcalde de Lebrija, el jefe de policía Sr. Valenzuela, el administrador del ganadero Sr. Halcón, varios agentes de policía y los periodistas que aquí nos hallamos.—H. Mir.

Los "Peregrinos".—Denuncia

Lebrija 30, 6-40 t.

Han sido presos los Peregrinos, que se hallaban aquí en Lebrija. Al estarles protestaron de su inocencia. Han sido denunciados otros dos sujetos, pescadores de oficio, como complicados en el robo a los cadáveres de los naufragos. Los denunciados tienen los apodos de Esporillo y el Bisco, respectivamente. Los dependientes de la autoridad proceden a su busca y captura.—H. Mir.

El empréstito.—Otra conferencia

Madrid 30, 8-20 n.

Según las noticias recibidas de provincias, hay recaudados de la suscripción para el empréstito 345 millones. Faltan datos todavía. Han celebrado una detenida conferencia los Sres. Cánovas, duque de Tetuan, Navarro Reverter y duque de Mandas, embajador de España en París. Este día cuenta a los ministros citados de la favorable impresión que causó en París la noticia del resultado del empréstito. Después hablaron los conferenciantes del régimen aduanero interior y de las posibles medidas de gobierno para el porvenir.

Un acuerdo.—La cuestión de los concejales

Madrid 30, 8-40 n.

En la conferencia celebrada entre los ministros de Hacienda y de Fomento, se acordó pagar cinco millones en subvenciones a las empresas ferroviarias. La cuestión de los concejales de este ayuntamiento amenaza complicarse. Las opiniones de los ministros están divididas. Unos creen que los concejales absueltos volverán a tomar posesión de sus cargos, mientras que otros lo dudan. Quieren algunos que el gobierno gestione la revocación del auto de sobreseimiento, y otros se oponen a este deseo. El Sr. Cánovas impondrá respeto a la solución dada al asunto por los tribunales.

Soldados muertos.—Preparativos de entierro

Cádiz 30, 10 n.

En el Hospital militar de esta plaza han fallecido cuatro soldados que habían llegado a este puerto gravemente enfermos a bordo del vapor Alfonso XII. Se les prepara un entierro magnífico, al que asistirá clero parroquial y un lucido acompañamiento.—Salido.

Conato de robo.—Sorpresas

Madrid 1.º, 1-30 madrugada. (Urgente)

Dicen de Oviedo que se ha intentado como un robo en aquella tesorería de Hacienda. Los ladrones deserraron una puerta e intentaron hacer lo mismo con una segunda. En este momento se aprehieron de quienes habían sentido y daban la fuga. Al huir se dejaron abandonadas las herramientas que llevaban para efectuar el robo. Los carlistas de viaje Madrid 1.º, 1-50 madrugada. (Urgente) Han marchado a Venecia los señores marqueses de Cerralbo, Meila y Sans. El Sr. Polso se unirá a los expedicionarios en Valencia. Permanecerán en el extranjero una larga temporada. Es posible que vayan a Roma. Puerto cerrado.—Telegrafistas militalones Madrid 1.º, 2-30 madrugada. (Urgente) Ha sido nombrado interventor general del ramo de Guerra D. Pedro Bordey. Se está organizando una compañía de ingenieros telegrafistas para Puerto Rico. Los oficiales para mandar esta compañía serán nombrados por el ministro de la Guerra. Sorteo de soldados Madrid 1.º, 2-10 madrugada. (Urgente) Los soldados que faltan para cubrir el cupo de los que deben marchar a Puerto Rico se sacarán por sorteo de los disidentes cuerpos del ejército. Se concederá permuta a los que correspondan marchar y así lo pretenden.

De Cuba

Madrid 1.º, 2-25 madrugada. (Urgente)

El último parte oficial de la Habana dice lo siguiente: El día 28 atacaron los rebeldes, aunque in-

fructuosamente, el poblado de Siguaní, en la trucha de Júcaro a Morón. Nuestras tropas los rechazaron, cansándoles muchas bajas. En Río Palma fué dispersada otra partida, matando nuestros soldados al titulado capitán Correa, y cogiendo una prefectura, en la que se apoderaron de 46 caballos. En Tumbas fué batida la partida del cabecilla Iglesias, tomando los nuestros el campamento enemigo.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Rasgos de entusiasmo

Dice El Imparcial:

Entre las coplas que canta todas las noches en el teatro de la Zarzuela el Sr. Sigler, que hace el papel de Gedón en la espléndida revista Cuadros disolventes, han introducido los autores de la obra una que es acogida con verdaderas tempestades de aplausos. Dice así:

Generoso como siempre, y oportuno a no dudar, un sublime pensamiento ha incluido El Imparcial ofreciendo sus columnas que son firmes de verdad, para alzar un templo augusto a la gloria militar. Desde el rey el porticero contribuyan a cual más, que aunque llegue a cien millones la colecta nacional, me parecerá muy poco para el que su sangre dá.

Pues dice la España con fiero alfiler: «Tengo un soldadito que vale por diez» «Que en duros combates y a media razón muestra con tesón que en Europa no hay ejército de mayor abnegación»

¡Eso dice la nación y lo afirma Gedón! El entusiasmo del público tuvo anoche un motivo para llegar, como llegó, a la última expresión de lo extraordinario. Al cantar Sigler el último verso de la copla, cayó a sus pies un sombrero de los que nuestros soldados usan en la campaña, y al enterarse la concurrencia de que aquella prenda de uniforme tenía su propietario en una de las primeras filas de butacas, se levantó en masa e hizo al trazo militar una ovación delirante que se prolongó hasta que el actor repitió los versos, para reproducirlos con igual intensidad al terminarlos.

D. Gaspar Atienza

Francos Rodríguez, el ilustrado director de El Globo viene dedicando buen espacio de su periódico a las personalidades salientes del partido liberal. Hoy al diputado por Estepa y jefe del partido liberal sevillano consagra los párrafos que vamos a copiar complacidos, porque los entendemos justos. Atienza es una de las pocas figuras que entre los políticos sevillanos tienen relieve propio y verdadero. Escribe Francos:

«Diputado a Cortes, jefe del partido liberal sevillano, joven, independiente, instruido, lleno de entusiasmos por la democracia, saturado de pasión, de esa pasión necesaria para presidir de las miserias de la lucha política y atender únicamente a lo grande, a lo que dignifica y eleva. Porque hay pasiones de pastores, y precisamente en los partidos es donde suelen abundar las porcelosas, las que inspiran el egoísmo, el odio. Proteo psicológico que adopta mil formas diferentes, las envilece; impulsa males que, ocultos en los recodos del camino de la vida, acechan la ocasión de arrojarse sobre los confiados viajeros para despojarnos de su legítima riqueza, para arrancarnos hasta la vida si es preciso.»

La pasión que alienta todos los actos públicos de D. Gaspar Atienza es la buena, la sana, la que puede ser engrandecedora de grandezas. Pasión que empuja al hombre rico a interesarse en el trabajo incansante, trayendo los posibles placeres y agradables pasatiempos en continuadas vigiliadas: pasión que arrastra al aristócrata, cediendo a la sombra placida de los posesos privilegios, a colijarse bajo la bandera liberal, pidiendo para los hombres la igualdad ante el derecho, tasa del adelanto moderno; pasión que mueve a distrair diferencias personales, antagónicas de caracteres para hacer que se sobreponga a él mismo y a su propio, lo humano y puro de sí mismos.

En caso de sueno, ennobecedor y útil, es apasionado Atienza, el hijo del ilustrado marqués de Salvatierra, que es el hombre que tiene la tarea de consagrarse a la política, no en busca de medros sociales, que no necesita, ni de honores que se le otorgan a su natural modesto, sino por meritorio afán de servir a las naciones que forman y de pagar a la patria la deuda a que obligados nacen todos sus buenos hijos.

El Sr. Atienza, a pesar de su juventud, tiene mucha historia política y ha prestado innumerables servicios al partido liberal. Fué varias veces diputado provincial en Sevilla. En tres ocasiones ha tenido representación en Cortes, dos de ellas desde la oposición y con general asentimiento del distrito de Estepa. Pero la más importante de sus labores públicas ha sido la de reorganizar los elementos liberales sevillanos que, presididos hoy por Atienza, constituyen uno de los grupos más importantes y vigorosos de cuanto se cuenta en el Ilustre Sagunto.

La designación de D. Gaspar Atienza para presidir el partido liberal de Sevilla fué hecha por la opinión antes que por la Asamblea donde se ratificara. Muerto el antiguo liberal Pellón, honor del partido y gloria de los políticos sevillanos, prodújose entre los liberales de la hermosa provincia andaluza una gran crisis. Falta una dirección clara y enpezaron a formarse los grupos, delatores de descomposición política nefasta. Era necesario un hombre dotado de circunstancias bastantes pa-

ra reunir lo disgregado y constituir con todas las alidades y acaso contrapuestas organizaciones un solo organismo, homogéneo y robusto, tal y como hoy se encuentra el partido liberal en Sevilla y el hombre surgió con la figura de Atienza, quien aplicó a su improba tarea el remedio más eficaz, el de los procedimientos democráticos. Para reorganizar fuerzas políticas es necesario el arte del respeto a las voluntades, frente a las imposiciones irresistibles; la virtud de la franqueza en contraposición a los manejos de la intriga.

Y así, surgiendo del acuerdo común y del asentimiento unánime, resultan fuertes las figuras: porque en estos días en los cuales vivimos, el voto de los que han de respetar, engendra la fuerza de que puede disponer el respetado.

Noticias generales

De la cárcel de Marbella, donde se hallaba de tránsito para el penal de Granada, se ha fugado el rematado José Mata Fernandez, natural de Mijas, de 20 años de edad.

Ha fallecido en Monforte, la virtuosa señora doña Eugenia Mendez Nuñez, sobrina del héroe del Callao D. Casto Mendez Nuñez.

Dicen de Valencia que hace pocos días se iba a verificar en la iglesia de los Santos Juanes, de aquella capital, un casamiento al que iban gran número de invitados.

Llegó a la hora, y cuando había de empezar la ceremonia, sabieron al altar mayor los novios, y el futuro marido dijo a la que iba a ser su esposa:

«Esperat un poch, qu' en seguida torne.» Salíó de la iglesia el novio, y esta es la hora en que aun le están esperando la novia, los padrinos y los invitados.

La prefectura de policía de París ha dirigido al jefe de vigilancia de Madrid, D. Federico Pita, una comunicación en que se interesa la busca y captura del primer cajero de la sucursal del Credit Lyonnais de Bruselas, que se fugó de aquella oficina el día 28 de Octubre último, llevándose 500.000 francos en dinero metálico.

En la comunicación, a la que acompañan dos fotografías del cajero y sus señas particulares, se expresa la creencia de que el fugitivo, al salir de Bélgica, deba haberse refugiado en Francia.

El Circolo de Bellas Artes de Valencia ha ofrecido publicar un número ilustrado, en el que colaborarán los literatos y dibujantes más notables de aquella población. A beneficio de los soldados heridos ó enfermos que regresen de Cuba y Filipinas.

Ha sido capturado en Bilbao un individuo llamado Miguel Rodríguez, fugado de presidio y coautor de un robo en cuadrilla que se cometió hace 15 años en Burgo de Osma (Soria).

Ha fallecido en Barcelona, D. José Estruch y Foste, doña Angela Bartra y Cortés y doña María de Montserrat Gramatxas y Menéndez, en Valladolid, D. Ramón Sapala de las Mulas; en Zaragoza, D. Vicente Escanero y Saiz; en Salamanca, doña Estefanía Rodríguez Rivas; en Murcia, D. José María Fuentes y Navarro, y en Valencia, doña Vicenta Marco y Albert.

Exceden de ciento las publicaciones periódicas que se han concertado en Madrid en la delegación de Hacienda para el timbre de los anuncios votado por las Cortes en la ley vigente de presupuestos con la bonificación correspondiente.

El impuesto se paga por mensualidades anticipadas en los días del 1 al 10, haciéndose la rebaja del 33 por 100.

Ha fundado en el puerto de Villagarcía el crucero de guerra inglés Speedy, al mando del capitán de fragata Elliot.

Prepone un colega malagueño que los terrenos baldíos de propiedad del Estado que existen en la Península se dividan en lotes y se concedan como premio a los soldados que más se distinguen en las campañas de Cuba y Filipinas.

Ha muerto en Alicante el soldado procedente de Cuba Pedro Hernandez Lopez.

Al entierro, que fué magnífico, asistieron las autoridades y representantes de todas las clases sociales de dicha población.

De Gándia escriben dando detalles del naufragio del vapor Marbella. El Marbella fué impulsado por la marea y por el viento contra la espigera del Sur, al chocar con la ena se le rompió el timón, quedando luego encallado y a merced de las olas, que cogiéndole de costado, han acabado por inundar las bodegas y arrastrarlo al fondo. Hasta el anoche se trabajó por sostenerlo a flote, salvándose parte del cargamento, consistente en 800 toneladas de paja de Corlate; pero la fuerte marea rebautó impidiendo el salvamento total, y anoche quedó el Marbella sepultado en la mayor parte del cargamento. Según un reconocimiento que pudo hacerse, tenía el casco abierto por bajo y rota la hélice con el timón.

En un diario de Málaga se dá cuenta de la original manera de morir que ha tenido un barbero.

Hé aquí el relato: «El barbero murió de hambre, aunque no carecía en absoluto de medios de subsistencia. Se crea más bien que se haya suicidado por inanición.

El barbero recibía con gran silencio el hambre. A nadie daba cuenta de su estado. Cuando ya comprendió que si no ingería algún alimento iba a fallecer, se dispuso a preparar su entierro. Ya estaba casi desfallecido. Llamó entonces al dueño de una empresa funeraria y le ordenó que enviara enseguida a la casa en que vivía un carrojeo fúnebre. Cuando salió de su casa el empresario de pompas fúnebres, el barbero estaba ya casi aspirante de hambre. Tenía plena conciencia de su estado. Encendió entonces un quinqué. Luego se tendió en el suelo, perfectamente estirado y boca arriba. Así aguardó la muerte. El barbero, efectivamente, espiró, hallándole muerto el encargado de la pompafúnebre cuando llegó a la casa.»

Hasta aquí el relato del periódico, pero nos asegura un vecino de la casa del finado, que éste, momentos de espirar, se vistió un hábito de fraile y entonando el gori gori, le sorprendió la muerte.

Vertical text on the right edge of the page, possibly from the next page or a margin note.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Un corresponsal pesimista.—Simpatías

Madrid 30, 9 50 n. (Retrasado.) El Times ha recibido un telegrama de su corresponsal en la Habana, ocupándose de la guerra.

El corresponsal se muestra pesimista y hostil al general Weyler, censurándole por las operaciones que lleva practicadas y afirmando que la nueva salida de la Habana se convertirá, como la anterior, en un aumento enorme de enfermos, gastándose mucho para conseguir poco.

Describe el corresponsal los movimientos de Maceo, cuyo principal objetivo es recluir todo combate con nuestras tropas.

Además del telegrama de su corresponsal, publica el Times un artículo expresándonos sus profundas simpatías.

El meeting filibustero

Madrid 30, 10 n. (Retrasado.) Se han recibido telegramas con detalles del meeting celebrado en Nueva York en favor de los insurrectos cubanos.

La concurrencia al meeting fué extraordinaria, abundando los curiosos.

Pronunciáronse varios discursos, pidiendo la beligerancia para los rebeldes de Cuba y procurando disipar los temores de un conflicto con España y con otras potencias, afirmando que no se provocaría por aquel acto.

Los hombres de negocios son hostiles á las manobras filibusteras.

Insistiese en afirmar que Mr. Cleveland no permitirá que las Cámaras le usurpen sus funciones de poder ejecutivo.

Las Cámaras discutirán con calor los asuntos de Cuba, aprobando mociones que podrán ser molestas para el gobierno, pero que resultarán ineficaces.

Desgracias.—Consejo.—Lo delos concejales

Madrid 30, 10-50 n. (Retrasado.) En Baroda (Bombay) y en ocasión de celebrarse fiestas en honor del virrey, chocaron dos grupos numerosísimos de personas, cayendo por un desfiladero y atropellándose.

Resultaron 29 muertos y muchos heridos.

Es probable que hasta el viernes no se celebre Consejo de ministros.

La casa del magistrado del Supremo Sr. Izquierdo sigue siendo muy visitada por el público, pasando de 2 000 las tarjetas que han quedado allí depositadas.

Elecciones búlgaras.—Manifestación.—Heridos

Madrid 30, 11 n. (Retrasado.)

Se han celebrado elecciones en el Parlamento búlgaro, asegurando el triunfo del gobierno.

Millares de personas han hecho una imponente manifestación ante el palacio del príncipe Fernando, en favor del sufragio universal.

La gendarmería dió varias cargas, de las que resultaron bastantes heridos.

Socialista libre.—Los duques de Orleans.—Incendio

Madrid 30, 12 40 madrugada.

Dicen de París que la Cámara ha acordado por 238 votos contra 75 la libertad del socialista Chauvin.

De Bruselas participan que á las nueve de la mañana han salido de aquella capital con dirección á Inglaterra los duques de Orleans.

En la estación despidieron á los augustos viajeros las autoridades y a un numeroso grupo de orientistas, que los aclamó frenéticamente.

En Haute-ville (Francia) ha ocurrido un incendio que ha destruido una casa.

Un pobre anciano que la habitaba ha perecido víctima del siniestro.

Tenientes de caballería

Madrid 1.º, 1-25 madrugada.

El día 3 del actual se sortearán 15 primeros tenientes de caballería que deben marchar á Cuba.

Entrarán en suertes los cinco últimos sextos de la escala.

De Filipinas

Madrid 1.º, 3 madrugada.

El Imparcial ha recibido un telegrama de su corresponsal en Manila en el que se dice que desde la derrota sufrida por los rebeldes el día 10 del actual, están paradas las operaciones en la provincia de Cavite.

Campamento

El general Blanco ha hecho un campamento en toda regla, fortificándolo con 12 cañones, dando frente á Noveleta.

Los rebeldes

La inacción de nuestras tropas ha alentado á los rebeldes.

Estos proyectan extenderse con el objeto de obligar á nuestros refuercos á que se fracccionen.

El general Blanco se ha visto obligado á retirar refuerzos de Cavite para enviarlos á Zambales, Batán, Ilo-Ilo é Ilocos, donde los rebeldes han aparecido en gruesas partidas.

Castigo

Nuestras tropas han castigado fuertemente á los insurrectos en algunas provincias además de la de Cavite, haciéndose enormes bajas, las precisas para imponerse.

Bombardeo

Hoy ha empezado el bombardeo en las inmediaciones de Noveleta, Bancayan y Cavite Viejo.

Se sabe que se han llevado á cabo algunos alijos de armas para los rebeldes.

Presos.—Temores

Han sido puestos en comunicación los presos Rizal y Villaro.

En Rojas han sido procesadas 16 personas importantes; en Manila, 26.

Anoche estuvo la guarnición de Cavite acuartelada, pues se temía que los rebeldes que operan en aquellas inmediaciones, de acuerdo con la gente que habita en los arrabales, atacaran el pueblo.

Esta alarma se acentuó de madrugada á cuya hora se oyó una explosión que había ocurrido en el polvorín de Pandacan.

De esta explosión resultaron tres heridos.

Destrozos á los rebeldes

Ha cesado el bombardeo en Noveleta y otros puntos, por ser inútil, toda vez que nuestras tropas no han operado movimiento de avance.

Nuestros cañones han destrozado varios caseríos y trincheras de los insurrectos.

Además han estorbado la reconstrucción de parapetos.

Presos libres.—Operación

Han sido libertados varios presos procedentes de Laguna, á condición de que negocien la paz en condiciones decorosas para nuestras armas.

La columna Aguirre ha marchado á Coloma.

Allí operará en combinación con la de Ríos, marchando ambas sobre Sibang.

Otra sublevación

En la isla de Talin varios obreros sublevados se pusieron de acuerdo con los rebeldes en armas é intentaron apoderarse de un gran depósito de explosivos.

El patrono y la gente de un remolcador anclado en aquellas aguas se opusieron.

Para evitar el hecho tuvieron que resistir el ataque hecho en mano, logrando salvar la dinamita, que fué entregada en un puesto de cazadores inmediato.

Fuga de presos

Se han fugado 18 presos militares.

En la cárcel se ha descubierta una conjura. Doce procesados pertenecientes al Katipunan aguardaban un aviso para amotinarse.

Insulto á nuestra bandera

Madrid 1.º, 10-20 n.

Dicen de Nueva York que en el Estado de Jamestown se cantaba una ópera en una de cuyas escenas exijía que se desplegara la bandera española.

Al aparecer ésta en el escenario, parte del público silbó estrepitosamente y pateó de una manera soez.

Lo que dice la prensa

Madrid 1.º, 10 20 m.

El Liberal dice que el gobierno es suicida.

Lo ocurrido en el proceso de los concejales es gravísimo en las actuales circunstancias, pues echa por tierra los únicos y reducidos prestigios que nos quedaban.

Añade que el auto de sobreseimiento ha levantado las pasiones de los conservadores, quienes producirán hondas crisis en el seno del partido.

El Globo pide al ministro de Gracia y Justicia el cumplimiento del artículo 370 del Código penal, aplicable al fiscal del Supremo señor Puga, por intervenir en el proceso de los concejales.

Añade que el Sr. Puga merece un correctivo y que se probará que ha faltado maliciosamente á la obligación que le impone su cargo.

Bravos soldados

La columna Segura está formada por soldados aguerridos y aclimatados, habiéndose agregado más fuerzas á las órdenes de concentración dadas por el general Weyler.

Bonito paisaje

Desde San Cristóbal se divisan panoramas deliciosos, valles muy pintorescos y un río cuyas aguas son muy cristalinas. Llámase el Tocotao.

Los soldados beben en su corriente con avidez. Se dá orden de acampar en las orillas.

Un enfermo.—Rancho

Un soldado ha caído enfermo y el general Weyler ordena que el doctor Martínez le asista.

Las reses vagan por el campo y huyen desfavoridas.

Se ha ordenado darles caza, habiéndose cogido varias vacas y terneras.

Se vive un rancho excelente con el condimento de carne.

Disposición de Weyler

El campamento está situado en una extensión de dos kilómetros en cuadro.

El general Weyler ha interrogado á dos hombres á quienes encontró en el camino, dejándoles después en libertad.

Se ha autorizado á los vecinos honrados para que puedan salir al campo y recojer las reses que necesitan, llevándolas al pueblo para que puedan comer.

Una pregunta y una respuesta

El corresponsal que transmite el telegrama á que me vengo refiriendo, preguntó al general Weyler:

—¿Puede decirse algo respecto del sitio á donde nos dirigimos?

El general contestó: —Pronto lo verá. Ahora nada puede decirse. Terminada la concentración de tropas, comenzaremos á operar.

Créese que se trata de practicar un amplio reconocimiento de las Lomas.

Exportación de tabacos en la Habana.—Otra bomba

Madrid 1.º, 11-50 m.

La Gaceta de la Habana ha publicado un decreto encaminado á evitar la exportación de tabaco en rama.

Solo se exportará en la Habana con destino á la Península.

En la línea férrea de Matanzas ha estallado otra bomba de dinamita, causando destrozos en un tren que pasaba.

Este iba blindado, gracias á lo que no ha ocurrido más desgracia que resultar contuso un soldado de la escolta.

Después de ocurrir la explosión huyeron los rebeldes.

Deportados.—Enfermos.—Fallecido

Madrid 1.º, 11-55 m.

Dicen de la Habana que han embarcado en aquel puerto para Fernando Póo 278 filipinos que van deportados.

También han embarcado 41 soldados enfermos.

Ventrán en una cámara de segunda clase, asistidos por dos hermanas de la Caridad.

Ha fallecido del vómito el capitán D. Tomás Melero.

Promesas de Sagasta

Madrid 1.º, 12 20 t.

El Sr. Sagasta ha dicho á una comisión de los autonomistas de Puerto Rico, que llevará á aquella Antilla las reformas votadas, cuando suba al poder.

Les aplicará el criterio de descentralización del régimen político y llevará libertados los derechos de la Península.

Igual conducta seguiría en Cuba si le permitieran las circunstancias.

Mas de Filipinas

Madrid 1.º, 1-50 t.

Un telegrama particular de Manila dice que el general Blanco ha destituido al gobernador civil de Cagayan, reemplazándole con un jefe militar.

El arzobispo de Manila ha llamado á los párrocos rurales.

Las exigencias de las operaciones han hecho que quede en Cavite un batallón para guarnecerlo.

El telegrama á que me refiero da cuenta de un encuentro de escasa importancia.

Varios indios en muchas capitales se han ofrecido á las autoridades.

Un despacho de Blanco

Madrid 1.º, 4 t. (Urgente.)

El general Blanco, contestando á un telegrama del gobierno motivado por las exageraciones de la prensa extranjera sobre la insurrección en Filipinas, dice lo siguiente:

Que las líneas férreas, telegráficas y telefónicas comunican y circulan libremente entre Manila y las demás provincias.

Recuerda el general á los diarios pesimistas los triunfos importantes de nuestras tropas.

Hace especial mención del obtenido en San Rafael, donde el enemigo tuvo mayor número de bajas que el de la cifra de los soldados combatientes.

Las operaciones en Cuba

Madrid 1.º, 4-20 t. (Urgente.)

El Imparcial ha recibido otro telegrama diciendo que Weyler acampó en Palacios, uniéndosele el general Hernandez Velasco.

Weyler le abrazó y le puso la fajá de general.

Encargó de la operación de las Lomas.

El general Hernandez, muy emocionado, rogó que se telegrafiasse á la reina su gratitud.

El corresponsal de El Imparcial agrega: Seguimos marchando y multada de mujeres y niños nos salían al paso, pidiendo alimento.

El general Weyler los socorrió.

Los infelices apenas podían hablar. Tal era su estado de desfallecimiento.

El pueblo á donde llegamos, ó sea Palacios, está totalmente destruido.

Los vecinos parecen esqueléticos y abatidos.

El general Weyler multó al alcalde por su abandono respecto de bigueros.

La insurrección decrece por la falta de recursos y de elementos de guerra en los insurrectos.

En Palacios se ha establecido un hospital. Se crearán zonas de cultivo con el objeto de reconstruir los pueblos destruidos.

El general Weyler se muestra muy satisfecho del curso de la campaña.

Procura economizar el movimiento de las tropas con el fin de evitar enfermedades.

Una vez restablecida la paz en Pinar quedará en cada zona un batallón.

La misión de estas fuerzas será favorecer las labores del campo.

El tifus está causando horriblos estragos.

En un bohío hemos visto cien enfermos, cuyo aspecto horroriza.

Noticias militares

Al ministerio de la Guerra se ha enviado copia del acuerdo de la comisión de Málaga referente á la baja del soldado José Cano.

Se le ha concedido una comisión del servicio para Granada al capitán de infantería don Antonio Pové.

—Ha sido destinado á la zona de Barcelona el capitán D. Ramón Galia.

—Ha marchado á Barcelona con objeto de embarcar para Filipinas, el segundo teniente D. José Palma.

—Al auditor general de esta región se ha enviado un escrito de la comisión de Cádiz referente al expediente de exención que se instruye al cabo Juan Lugo.

—Se le ha concedido el relevo para Atama al segundo teniente D. Antonio Jimenez.

—Por esta Capitania general se ha manifestado la repugnancia hecha por la Compañía Transatlántica al cobro de gastos de embarque de las tropas que marchan á Cuba á formar cuerpos, habiéndose interesado por este centro al gobernador militar de Cádiz que en nombre del gobierno haga presente al representante de dicha Compañía, la satisfacción que le ha causado tan patriótico ofrecimiento.

—Al intendente militar de esta región se ha enviado el real despacho del empleo de comandante de caballería D. Juan Lillo é Izquierdo.

—Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado á esta Capitania general que por el parque de artillería de Cádiz se entregue al batallón provisional de Puerto Rico núm. 6, 800 fusiles Maffier, 130 000 cartuchos de guerra, 4 000 cartuchos de ejército, seis jeeps accesorios y 30 cartillas del comandante Boado para los sargentos y un folleto del mismo autor para el maestro armero.

Estas armas y municiones se entregarán convenientemente empacadas, excepto 100 fusiles, que deberá llevar la escolta y 15 000 cartuchos que serán utilizados en caso necesario.

—El día 3 del presente se celebrará en el ministerio de la Guerra el sorteo de 15 primeros tenientes de la escala activa de caballería con destino al ejército de la isla de Cuba, comprendiendo este sorteo desde D. Francisco Abarca Vicente hasta D. Manuel Gonzalez Salva.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que la organización del nuevo regimiento de caballería que ha de marchar á Cuba el día 10 del actual se lleve á efecto en esta capital.

Los cuerpos de dicha arma de esta región darán cada uno el contingente dos sargentos, dos cabos, tres herradores, dos trompetas y 35 soldados, á los cuales se les entregará un traje de cuadra, otro de rayadillo, dos pares de botines, una bolsa de aseo, un morral, corraje para sable y un gorro.

También llevarán capotes hasta el punto de embarque.

Angel Caído

Interesante novela por M. Lorenzo Coria

Véndese encuadrada á cuatro reales eemplar en la Administración de este periódico.

Y tomando á Agénora por la mano, midió con audaz mirada la distancia que le separaba de la puerta.

El rey le detuvo con un ademán.

Mlle. de Foix, dijo, es la pupila de la reina y no puedo seguir sino á su marido.

Esto se tomó como una orden, y al punto multitud de espadas se cruzaron á defender la puerta.

La Reynie se unió á aquel grupo, en el cual la condesa de Foix, pálida como una muerta, pero ativa siempre, se apoyaba en el hombro de Febo.

Como por encanto, Fiamberge tuvo de nuevo el fusil en la mano.

Era que los aventureros estaban todos alrededor suyo.

—No hay inconveniente, dijo, que mademoiselle de Foix no siga más que á su marido.

Y poniendo la mano sobre el hombro de la niña, exclamó en alta voz:

—Señor, es ha dicho como nos casamos al otro lado del mar. Sed todos testigos. Dios nos oye.

—Agénora de Foix, no te pido cuenta de tu pasado, que es el de un ángel; tu presente me pertenece, y este fusil me responde de tu porvenir.

Y el fusil del aventurero dió un golpe sobre la alfombra.

Los dos brazos de Agénora rodearon el cuello de Fiamberge.

—Señor, exclamó entonces la condesa, ¿deja...

Noticias regionales

Al querer pasar ayer el vado llamado de la Herina, en el río Guadalquivir, un carro con cuatro mulos, fué arrastrado por la corriente, pereciendo los cuatro animales.

España y D. Filiberto Rodríguez Santisteban, que forman parte de la comisión ambulante de defensa contra la filoxera, han estado en Arcos de paso para algunos pueblos de la Sierra, a fin de reconocer los viñedos que se encuentran invadidos por tan terrible plaga.

Estos que eran, el patrón Manuel Pino, otro hombre y un muchacho, fueron salvados por una pareja de pesca del puerto, cuyo patrón es conocido por Tedeito, cuando se encontraban ya próximos a perecer, hundidos con su pequeña embarcación: se encontraban pescando cerca de la farola de San Sebastián.

bían hecho, para despedir a los reclutas cuando marchan a incorporarse en la capital de la zona.

KIOSCO
Se vende muy barato uno en buen estado.
Da razón en la imprenta de este periódico.
A los anunciantes
Advertimos a los señores anunciantes que desde 1.º de Noviembre todo anuncio pagado 10 céntimos de peseta, según ley de 14 de Octubre de 1896.

SECCION DE ANUNCIOS

Pectoral de Cereza del Dr. AYER
Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.
Alivia la tos más adictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueño reparador.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT y Cia
RECOMENDADO por los médicos para combatir el linfatisimo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito.

PORTFOLIO DE FOTOGRAFIAS
Ultimos dias de venta de cuadernos sueltos y colecciones completas de tan interesante obra.—70 céntimos cuaderno.
14 pesetas colección sin encuadernar.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA
LINEA REGULAR DE VAPORES
Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Bálsamo "Neuralgine"
Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es suficiente para su pronto alivio ó curación radical.
PARA LAS JAQUECAS QUE ATORMENTAN A LAS SENORAS Y NO LAS PERMITEN ATENDER A SUS DEBERES.

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS
Las legítimas chocolatas de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.
Las personas que desean tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

NO MAS CALENTURAS.—NO MAS ANEMIA
QUINA BLOT EN GOTAS CONCENTRADAS
El único y sin rival específico recomendado muy eficazmente por las eminencias médicas de Francia, para los anémicos, los calenturientos y los niños resquitosos en los países del Mediodía.

POBREZA de SANGRE
HIERRO DE LERAS
PARA curarse rápidamente, la anemia, los colores pálidos, los dolores de estómago, los flujos blancos y las irregularidades menstruales, reclaman el hierro en estado soluble y los fosfatos; reunidos se encuentran en el Fosfato de Hierro de Lerax, muy recetado a los niños pálidos, delicados, privados de apetito, y a las jóvenes que se desarrollan con dificultad.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.
SOCIEDAD EN COMANDITA.—CADIZ
Servicio regular desde 1.º de Julio de 1895
LINEA DE LAS ANTILLAS TONELADAS 5.500
LINEA DE FILIPINAS TONELADAS 6.000

TOS
EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, ECONOMO Y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU
cast siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja
PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS

Callos! Durezas!
Cuidado con los muchos imitadores.
Nadie puede presentar un callido tan eficaz como el nuestro para curar callos y durezas.
Una peseta el frasco!
En todas las farmacias y droguerías.—Depósito general: farmacia de E. Abras Xifra, 10, Argenseo 4, 10, y Don M. Garcia, Madrid.

CALLICIDA ABRAS XIFRA
Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta.
Es incoloro. No duele ni mancha.
Calma el dolor a la primera aplicación, extriéndolo luego los callos y durezas.
Depósito en Sevilla, Dr. Delgado, Tetuan, 20 y 22. Por menor en todas las demás farmacias y droguerías.

reis concluir esta parodia sacrilega? ¡Yo protesto en nombre de la sangre vertida!... ¡Febo de Foix, espada en mano!
Febo desentendó.
Flambergue, dejando al punto su fusil en otras manos, adelantóse al joven con los brazos abiertos.

Los ojos del joven conde Ibo y de doña Mariana de Mendoza se encontraron por fin.
Las miradas de los dos eran risueñas.
El aventurero, que había recogido a Agénora en sus brazos, la contemplaba con éxtasis y decía:
—¡Es cierto que me amas? ¿Que no temes publicarlo así delante de todo el mundo? ¡Me amas lo bastante para dejar esta corte, esta Francia y venirte conmigo al país donde nos aguardan todos los peligros?

le hallase, aunque fuera delante del rey, y he cumplido mi juramento.
El rey contestó á estas palabras con airoso acento:
—¡Para castigar el crimen esta la ley!
—La ley de vuestros tribunales, señor, hubiera venido tarde á impedir que la primera princesa de la sangre fuese aquí mismo envenenada ante los ojos de V. M.

Pero como si quisiera dar un montón á estas palabras, el rey se apoyó familiarmente en el brazo para salir del salón.
—Señor largamente general, dijo, ese hombre no tenía rencor contra vos; lo sé todo y es compadecido. Harto habeis hecho por él, ¡ya no podéis hacer más!
Y al llegar al pórtico de la casa añadió:
—Con el pergamino en blanco que habeis mos dado, ese hombre hubiera podido quitar hacer cosas mejores... pero al fin ha servido á una princesa y he desmenasado á un ventador. No se ha perdido todo.

Contigo y me he en el Gran...
El Sr. D. Pablo...
Poco a las d...
Los e...
de vigil...
nistrado...
ta Sr...
cribe...
Apen...
legue d...
omaton...
mo víg...
Una...
dabal, y...
de mil...
sendas...
prender...
era para...
que no...
mos que...
habiam...
pobre in...
A pes...
como? t...
frecu...
camina...
pro que...
U...
Como...
en an...
se habi...
cadores...
Habie...
tonio H...
milid su...
quillo...
Facie...
según...
D. Viet...
no más...
to de...
ba, y d...
A la...
una de...
y mejor...
Pens...
tanto q...
do el S...
rra: «E...
Neta...